

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la Administracion, calle del Rubio, num. 23.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, num. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVI.—NUM. 1,632 DE LA MAÑANA. MADRID, MIERCOLES 28 DE ENERO DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION

La Gaceta de ayer no contiene ninguna disposición de interés general.

Los demócratas de Elche han dirigido una felicitación al Sr. Figueras, con motivo de su elección para el cargo de diputado.

La Discusion cree que va largo eso de ondear la bandera francesa sobre las torres de la catedral de Méjico, que viene hace mucho tiempo anunciando un periódico de Madrid.

En un tomito de cerca de 100 páginas, se ha publicado la ley del notariado de 28 de mayo con notas y observaciones hechas por un abogado de esta corte.

El Clamor Público elogia al actual ministro de Fomento Sr. Luján, con motivo del nombramiento de D. Luis Guarnier para una plaza de oficial en dicho ministerio.

En París se asegura que el general La Marmora ha enviado a su gobierno un despacho muy enérgico contra el príncipe de la Tour d'Auvergne, referente a la cuestion de la princesa Barberini.

Se ha concedido al fin al editor Mr. Miguel Levy, la autorización correspondiente para publicar la *Historia de Condé*, por el duque de Aumale.

El emperador ha felicitado a M. Emilio Augier por su ya célebre producción, y hasta se añade que ha sido felicitado en nombre de la emperatriz.

Anteañoche se verificó ante una brillante y escogida sociedad, la cuarta sesion en el Liceo Elquer, en la cual por ser de segundo turno, se repitieron casi todas las piezas que en la anterior. Sin embargo, hubo algunas novedades agradables, a saber: la linda comedia titulada *Plaza sitiada*, que desempeñaron con maestría la señorita de Peyronet y los Sras. Marquez y Zarranz; un aria de *El Juramento*, cantada magistralmente por la linda, elegante y simpática señora de Brusoles; otra aria de *Saló*, que cantó con el gusto y adonación de siempre, la señorita de Güell; acompañaron los distinguidos maestros Manzocchi y Reyentós. Leyeron lindas poesías la señora Sinnes de Marco, su esposo, el Sr. Diaz y el Sr. Picon. Los coros, de los Sras. Lorente y Reyentós, gustaron mucho, así como la ejecucion de la pieza *Un tigre de Bengala*, desempeñada perfectamente por las señoritas de Agado y los Sras. Florit y Américo.

Escríben de Londres que en la batalla de Murrresborough, los federalistas victoriosos, según las noticias de Nueva-York, han perdido mas gente y armas que los derrotados confederados.

Se confirma la noticia de haber sido desechado por la Dieta Germana el proyecto referente al establecimiento de una Asamblea de delegados. En la sesion celebrada el dia 22, según anuncio de Francfort, se verificó la votacion, figurando la Hesse-Electoral entre los Estados que han mostrado oposición. Prusia, sin embargo, ha manifestado deseo de que se establezca una representación elegida directamente por las poblaciones, en calidad de órgano legítimo de la nacionalidad alemana, para los asuntos de interés común, con amplias atribuciones legislativas.

Austria y los demás Estados que han presentado aquel proyecto, se han mostrado dispuestos a aceptar reformas mayores que las indicadas en las proposiciones de 14 de abril, especialmente en lo relativo al poder ejecutivo.

Dice una carta de París, que la célebre bailarina Emma Livry ha fallecido a consecuencia de las quemaduras que recibió en un ensayo de la ópera *Marta di Sforza*.

El dia primero del mes entrante debe salir de Málaga para Granada un batallon del regimiento de Soria, verificándose el otro día 12 del mismo mes, de allí saldrá para Málaga el regimiento de Córdoba, que pasará despues a los presidios menores a reovar al de Galicia, el cual quedará de guarnicion en Málaga, donde permanecerá tambien la plana mayor y música de Córdoba según costumbre.

En los periódicos de distintas opiniones de ayer por la mañana hallamos las noticias y juicios siguientes:

**Diario Español.**  
Nada hay de ministro de Marina, a pesar de lo que indican algunos de nuestros colegas. Hasta ahora y a menos que el delicado estado de salud del señor general Bustillos, le imposibilita para venir a Madrid, sigue siendo la persona designada para encargarse de dicho departamento.

**Constitucional.**  
Hay fracciones que anuncian su apoyo esperando; hay otras que esperando tambien revelan su hostilidad; y como este estado es imposible que se prolongue sin quebrantar al poder, es necesario que el gobierno se decida y adopte una política enérgica que desliste y aclare de una vez para siempre los laboratorios y misterios de la situacion. Los ministerios no viven con apesadumbrados encastillados; necesitan dar a sus partidarios cohesion y unidad; no rechazar, pero tampoco solicitar la consideracion de nadie; gobernar, en fin, con la fuerza de los principios y no con las contemplaciones de unos cuantos ambiciosos.

**El Clamor Público.**  
Tenemos a entender que muchos de los in-

dividuos de la fraccion (progresista de la mayoría) recibieron ayer una invitacion anónima para reunirse en el Congreso, y despues de haber acudido en gran número, desecharon la idea de asociarse al Sr. Rios Rosas y a propuesta de un alto funcionario resolvieron continuar al lado del conde duque.

El marqués de los Castillejos, según nuestros informes, estuvo en palacio entre tres y cuatro de la tarde (de ayer), y conferencia con Sr. M.

**El Contemporáneo.**  
Añoche se aseguraba que el Sr. Moreno Lopez (D. Eugenio), consejero de Estado, presentará su dimision. Dudamos de la exactitud de esta noticia.

Parece que el Sr. Calderon Collantes se propone ser muy breve al tratar en el Senado del incidente relativo a la retractacion que le atribuye M. Drouyn de Lhuys, y que el general Serrano contestará tambien muy pocas palabras. Se cree que el general Prim tomará parte en este debate; para sostener su política.

Escríben de Londres que el partido conservador parece al fin decidido a dar la batalla al gabinete Palmerston-Gladstone apenas se abra el Parlamento. Mr. Disraeli ha dirigido ya su circular de costumbre, concebida en términos muy apremiantes, invitando a los que siguen su bandera para que se hallen en la brecha el 8 de febrero próximo.

La reina Victoria no abrirá las Cámaras en persona, y la oposicion parece que trata de presentar una enmienda al discurso de la Corona.

El punto vulnerable descubiertopor el caudillo Tory en la armadura ministerial no se sabe todavía de cierto cuál será. Algunos creen que el presupuesto, otros piensan que las listas Jónicas, y otros que la cuestion norte-americana. Todas estas cuestiones y la de la reforma parlamentaria quizas van a prestar armas poderosas para su ataque al fiero y elocuyente caudillo conservador.

El caballo de batalla será probablemente el presupuesto. Mr. Disraeli propone introducir en él quinientos millones de reales de economías y abolir los derechos de importacion del té y el azúcar. Mr. Gladstone parece que todolo que trata de hacer es rebajar doscientos millones y reducir a 7 peniques el impuesto sobre las rentas (incometax).

Los Tories insisten tambien en llevar a cabo la reforma parlamentaria en sentido liberal; desean el reconocimiento de la Confederacion del Sur, y se oponen a la cesion de las islas Jónicas. Esto es por lo menos lo que dejan entender sus órganos en la imprenta y lo que de público se dice.

En Socarno, canton del Tessino, ha sido la iglesia teatro de una catastrofe lamentable: la bóveda se ha desplomado sobre una parte de la poblacion, y hubo sobre sesenta entre muertos y heridos.

Por una casualidad afortunada, no ha tenido Turin que lamentar semejantes, o mayores desastres: un nuevo mercado, sostenido por columnas de hierro fundido y cubierto por una armadura de hierro y cristial, ha cedido al peso de la nieve y caido por tierra, sin que haya de lamentarse la pérdida de persona alguna, por haber pasado ya las horas de mercado.

El tiempo no es menos malo en el mar, que hace sentir a los diputados meridionales la necesidad de trasportar la capital a Nápoles.

Escríben de Turin, que la reina Sofia vuelve a Roma a invitacion del Papa. Actualmente se encuentra en Niza, donde pasará un mes, y hacia las fiestas de Carnaval se reunirá con su marido Francisco II.

El general La Marmora ha recibido con estrañeza un despacho telegráfico del general Montebello, de Roma, pidiéndole pusiera en libertad a la princesa Sciarra Barberini. La Marmora le ha contestado que no se halla en sus atribuciones lo que pide, y que por su carácter no puede mezclarse en los asuntos que se hallan sometidos a los tribunales.

Escríben de Turin que la legislatura que va a continuar el 28 del corriente, se llamará legislatura de 1861, 1862 y 1863. No se quiere declararla terminada; para no tener que hacer un discurso de apertura, porque en la incertidumbre en que se está, sería eso imposible. Semejante resolucion ha sido tomada ad irato por Sr. M., viende frustradas sus esperanzas de ver algo claro despues del discurso imperial que se conoce desde el dia 12. Como nada se dice en el relativo a la política futura, tampoco ha querido hablar el rey, por cuya razon se ha resuelto que la legislatura dure hasta despues del 1861.

Ya se ha recibido en Bilbao la autorización para que pueda abrirse al público el servicio del ferrocarril. Esto tendrá efecto, según parece, dentro de breves dias, pues se están haciendo con grande actividad los trabajos para dejar espedito el paso del Bogue.

Se me cita un hecho bien triste; dice un redactor de la *Gironde* Balzac tenía un hermano ingeniero, que casó con la viuda de un capitán de navio. Este murió joven; su viuda quedó en una situacion de las mas criticas, y su hijo, el único heredero de un nombre justamente ilustre, solicita la plaza

de... portero, en el colegio de su ciudad natal, la villa de Mayotte.

Escríben de Bañales que se cree asegurada la próxima eleccion del Sr. Cabriol para diputado a Cortes por aquel distrito, a pesar de que los amigos de D. Victoriano Ameller trabajan para triunfar.

Dice El Eco de Cartagena, que se trataba de elevar una esposicion a S. M. pidiendo la supresion de la alcaldia correjiminto de aquella ciudad.

El gobierno francés quiere que las elecciones generales para el cuerpo legislativo se verifiquen en el mes de mayo, y de todas maneras, tendrán lugar antes de la recoleccion; con este fin, y para apresurar el voto del presupuesto y los demás trabajos legislativos, se cree que no habrá discusion general sobre el mensaje, sino que se entrará en seguida en el examen de sus párrafos.

El señor duque de Morny, que ha padecido una angina gangrenosa, está aun bastante grave, pero se dice que ha pasado el peligro; dudase sin embargo que pueda presidir el cuerpo legislativo.

La princesa Maria de Salinas, que ha publicado hace poco una novela titulada *La reputacion d'une femme*, quiere formar una causa por difamacion al *Figaro*. La princesa es Bonaparte Wyse.

El Eco de Castilla dice que ha muerto su editor responsable D. Manuel Viza, a consecuencia de la impresion que le causó el auto de prision dictado contra él en la causa que se le seguía a instancia de El Norte de Castilla.

Escríben de Turin, que siendo poco importante el motivo que ha alegado el ministro de marina Rici, para presentar su dimision, se cree que haya algun misterio de por medio.

Las grandes nevadas que han caído en la parte Norte de Italia, están produciendo estragos considerables. Se han roto muchos hilos eléctricos; pasajes de los Alpes se han cerrado, como los de San Bernardo y San Bernardino; los del Cenis y del Simplón no lo están, merced a los muchos obreros empleados en limpiar los caminos; pero cerca de Móndovola una avalancha se ha llevado veinticinco casas, y por fortuna no ha habido que lamentar mas que la muerte de seis personas.

La goleta *Africa*, esta ya en el puerto de Barcelona recibiendo a su bordo la máquina que ha sido construida por la industria particular, y dicen que está perfectamente trabajada.

Durante el año último entraron en el puerto de Tarragona 2,600 buques mercantes españoles, de los cuales eran de vapor 382.

El 23 seguía siendo muy grave el estado del obispo de Cádiz. La noche anterior se le administró el Santo Oleo.

El viernes se pondrá en escena en el teatro de Novedades a beneficio del primer actor D. Rafael Farró, el nuevo drama traducido del francés con el título de *El Torbado*, y que como ya hemos indicado está basado en la preciosa novela que con el mismo título ha visto la luz en las columnas de La Correspondencia. Para esta funcion se han pintado decoraciones nuevas y se ha traído expresamente de París la música con que se ha de acompañar el recitado de varias escenas según lo han verificado en el teatro en que se estrenó.

En el mismo teatro se está ensayando *El campanero de San Pablo*, drama hace bastante tiempo no representado en Madrid.

Tambien han empezado ya los trabajos para poner en breve en escena la comedia de magia *La almoneda del Diablo*, que con tanto éxito se está representando en Valencia.

Ha llegado a esta corte con objeto de escribir a algunos artistas, el entendido empresario de los teatros de Barcelona don Juan Sol y Jonsdeviolo que tantos elogios lleva obteniendo en la prensa catalana por el acierto y esmero con que sirve al público barcelonés.

Dice un periódico que anteaer ha firmado D. Joaquin Arjona la escritura de arriendo, según dicen por tres años, del teatro del Circo, a donde se trasladará la compañía que hoy trabaja en el de Lope de Vega.

Se ha dispuesto que en el trayecto de Haro a Bilbao, que forma parte del ferrocarril de Turia a Bilbao, se plantee desde luego el servicio de inspeccion y vigilancia con sujecion a la instruccion de 10 de abril de 1862, haciéndole estensivo sucesivamente a la totalidad del camino; a medida que se va abriendo a la explotacion.

Se ha recibido en Barcelona el nombramiento del Sr. Llaserá para el cargo de ministro del tribunal mayor de Cuentas, de cuyo nombramiento dimos noticia hace tiempo. En Barcelona se sentia mucho el alejamiento del Sr. Llaserá, cuyo carácter y cualidades especiales le habian granjeado el afecto y la consideracion de los barceloneses.

El príncipe de Polignac, el yerno de Mirés, empieza a verse complicado en pleitos. Los liquidadores de la Caja acudieron en demanda contra él para el pago de la cantidad de 80,000 francos, de que resultaba deudor en

las cuentas de la sociedad. Mr. Mirés había prometido probar que el príncipe no debía nada; pero habiéndose probado lo contrario, Mr. de Polignac ha sido condenado a pagar íntegramente dicha cantidad.

Con referencia a un parte telegráfico recibido en Barcelona, se dice que la corbeta *Céfiro*, de la matrícula de aquella ciudad, había abordado en el estrecho de Gibraltar, donde parece que habia naufragado.

En El Monitor de París llegado ayer leemos las siguientes líneas:

Al saber la prensa inglesa que el virey de Egipto habia puesto a disposicion del emperador un batallon egipcio, se ha dejado llevar de suposiciones que es útil el rectificar. El hecho es el siguiente: Habiendo demostrado la experiencia con el ejemplo de las compañías negras de nuestras Antillas enviadas a Veracruz que la raza negra no es, taha sujeta a la raza blanca a la influencia de la fiebre amarilla, pidió el emperador al virey, no el permiso de reclutar soldados como hizo el gobierno inglés, cuando la guerra de las Indias, sino la cesion momentánea de un regimiento negro de 1,200 hombres enteramente organizado con sus oficiales y subalternos.

El virey no ha podido disponer por el momento mas que de 450 hombres, que deben dar guarnicion en Veracruz. Esta medida, tomada con un objeto de humanidad, no debe dar lugar a la menor critica.

Dícese que el nuevo arzobispo de París será propuesto para individuo de la Academia.

El vapor confederado *Victoria*, dice un diario de Nueva-York, que se dirige de la Habana a la bahía de Berwick con cargamento completo de armas, municiones, medicinas y un surtido general de mercancías, fué incendiado y abandonado por su tripulacion frente a la farola de Pointe-au-Fer, estando dándole caza los cruceros federales, en la noche del domingo 10 de noviembre.

Nada se salvó, con excepcion de la tripulacion y su equipaje, y dos cajas de rifles de Enfield. Los oficiales y la tripulacion han llegado a Nueva York por la via de Bayou-Salé, y se hallan ahora en el campamento de Bisland.

El artículo oficioso del *Constitutionnel*, proponiendo a los gabinetes de Washington y Richmond encomienden a comisarios, especiales el cuidado de restablecer la paz en los Estados Unidos, ha dado lugar a una porcion de conjeturas, y de apreciaciones. Dicese que esa proposicion ha sido enviada hace ya ocho o diez dias por Mr. Drouyn de Lhuys a Washington, con orden de someterla a los ministros de Mr. Lincoln y de representar el reconocimiento del Sur como la consecuencia posible de una negativa de parte de las autoridades de la Union de prestarse a un acomodo.

Se habla de Bruselas, Francfort ó París como de los puntos en que tendría lugar la conferencia, pero no se cree ese rumor verosímil, en razon a la distancia de aquellas ciudades al teatro de los sucesos. Pareceria mas probable que la conferencia se reuniese en un punto de los Estados Unidos. Como quiera que sea, no se duda en París que el proyecto indicado por el *Constitutionnel* dé su resultado y en un porvenir muy próximo, porque corresponde a una necesidad de paz cada dia mas difundida en los Estados Unidos; y aleja toda apariencia de ingerencia y de prision extranjera.

El *Diario Español* cree que tendremos de un momento a otro en el Congreso un nuevo debate sobre la cuestion de Méjico, con motivo del asunto referente a los pasaportes espeditos en la Habana a súbditos franceses.

Escita El *Diario Español* a los hombres previsores a que no caigan en el lazo que se les tiende; y recuerda con este motivo la actitud de las oposiciones durante la sesion del sábado. «Su silenciosa alegría, dice, bastará para demostrar que lo que no han conseguido sus esfuerzos, lo que no podían conseguir oposiciones tan heterogéneas, lo esperan de la desconfianza, de la desunion, de la ruptura entre elementos que no pueden menos de ser afines.»

Anteaer se reunió con asistencia del Sr ministro de la Gobernacion, la comision de incompatibilidades. El debate fué largo y animado; mostrándose conformes los oradores que tomaron parte en él, en que se fijase en 40,000 rs. el sueldo necesario para ser diputado, el grado de brigadier por lo menos en la milicia, y la escepcion en favor de los individuos de las academias y corporaciones científicas oficiales. No hubo acuerdo definitivo, pero todo el mundo espuso su opinion con absoluta libertad, y sincero deseo de acierto.

Ha visto la luz un libro titulado *Estado general de la Armada*, que contiene interesantes noticias. Lleva la fecha de 1862, y por consiguiente hace figurar al general Zavala al frente del departamento de marina. Des navios, 21 fragatas, 10 corbetas, 7 bergantines (de ellos dos desarmados), un bergantin-goleta (desarmado), 22 goletas, 2 palibóts (uno de vela y otro desarmado), 2 faluchos, 18 cañones as, 26 vapores de ruedas, 19 trasportes y 4 pontones, constituyen el total de nuestros buques de guerra, que son en número de 135.

La Patria cree oportuno el documento publicado por la *France* relativo a las reformas del gobierno pontificio.

La memoria que se anuncia de cardenal Antonelli tampoco será relativa a reformas políticas, sino meramente a algunas modificaciones en el órden administrativo y judicial. Hasta ahora, todas las noticias están contestes en que la corte de Roma subordinará las reformas verdaderamente esenciales para el caso de la reintegracion absoluta del Papa en las provincias anexadas actualmente al nuevo reino de Italia.

En el colegio de Desamparados quedaban el último dia de diciembre próximo pasado 495 asilados, habiendo ingresado en el mismo mes 10 y fallecido uno.

En el Hospicio ingresaron en el mismo período 13, fallecieron 9 y quedaron el último dia del año 1,263.

Las limosnas recibidas en el primero de estos establecimientos ascendieron a 1,200 reales, y en el segundo a 7,334.

Buda El *Diario Español* que el general Prim ensiga de los progresistas las modificaciones que se ha dicho quiere proponer en su credo político, con objeto de reorganizar aquel partido.

Segun dice un periódico, parece que hay presentada en el ministerio de la Gobernacion, tres ó cuatro proposiciones de diferentes personas, con objeto de quedarse con el teatro Real, cuya contrata concluye en la presente temporada.

Próximamente debe sacarse a oposicion en el Congreso una plaza de taquígrafo.

En Málaga se ha efectuado una gran reunion presidida por el gobernador civil, en la cual se acordó la inmediata instalacion de un monte de Piedad y Caja de ahorros.

El emperador Napoleon ha tenido una leve indisposicion. S. M. no asistió el lunes al baile de la emperatriz, pero ambos concurren el 21 a la gran comida dada por la princesa Matilde en su palacio de Cours-les-Bains.

El Sr. Useletti de Ponte, antiguo amigo y secretario del general Prim, ha hecho dimision del destino de jefe de seccion, que desempeñaba en la junta de clases pasivas. El señor Useletti identificado por ideas y por cariño con el marqués de los Castillejos, ha querido seguir la suerte de su antiguo amigo y pagar un tributo a los vínculos que le unen a él.

La carta del emperador francés al general Forey relativa a la cuestion mejicana ha producido bastante efecto en Inglaterra. Los ingleses aplauden al analizar el tono franco de este documento; pero creen que las elecciones en Méjico para establecer la nueva forma de gobierno serán una farsa, y sospechan que el general Forey tiene ya preparado, lo tendrá entonces, el príncipe que ha de ocupar el trono que se erija en el terreno que ocupa la silla presidencial de Juárez.

El dia 20 hubo en Londres un verdadero huracan, que ha derribado chimeneas, hecho naufragar a varios vapores en el Támesis, destruido los hilos eléctricos de los telégrafos y causado en Londres y las costas británicas innumerables desgracias y pérdidas.

Dice *La España* al dar cuenta de la dimision del señor marqués de los Castillejos, que esta fué admitida anteaer mismo despues de una larga y amistosa conversacion con el presidente del Consejo de ministros, el cual manifestó el sentimiento que le hacia experimentar este suceso. El conde de Reus y el duque de Tetuan se separaron perfectamente amigos respetando mutuamente los deberes que a cada uno le imponen sus opiniones, y su situacion respectiva.

El primer comandante de infanteria don José Samaniego y Moyano, marqués de la Granja, ha fallecido en el dia de anteaer, y antes de tomar posesion de dicho empleo, al cual acababa de ser promovido por antigüedad, a los 20 años de ser segundo comandante.

De Murcia escriben con fecha 25 que no ha principiado aun la explotacion para el servicio público el ferrocarril de Cartagena a aquella ciudad; y que las causas de este atraso son independientes de la voluntad y esfuerzos del ingeniero-director. Este y sus subalternos no levantan mano, pero ha habido necesidad de regularizar ciertos trozos de la via, relocal algunos puentes y alcantarillas, y no quieren hasta dejarlo bien y sólidamente construido, dar por acabadas las obras para la explotacion.

En el teatro de Jovellanos, do de se representó anteaer *Deudas de la honra* ante un escogido y numeroso público, recibió una nueva ovacion el Sr. Nuñez de Arce. Su bello drama fué muy aplaudido, y el autor llamó cuatro veces a la escena, honra que merecieron tambien los actores. Tenemos entendido que para dar descanso a éstos, y en especial a la señora Lamadrid y al señor Arjona, que rayan a una gran altura en el desempeño de sus respectivos papeles, van a suspenderse las representaciones de dicha obra. Parece que el drama del Sr. Arce inaugurará la serie de funciones que el Sr. Arjona dará en el teatro del Circo, donde muy pronto se trasladará la compañía, a cuyo frente figura este distinguido actor.

El gobernador de la provincia de Murcia se muestra celoso y decidido protector de los intereses públicos en aquella localidad. Con la apertura de grandes zanjonés de las



márgenes del nuevo camino de hierro, se habían enlucrado las aguas, produciendo en la población rural el desarrollo de unas calenturas intermitentes, de malísimo carácter. La digna autoridad de la provincia ha acudido a tiempo al remedio, y antes que la primavera y estación del estío hubiesen mas perniciosas y mortíferas aquellas influencias, ha dispuesto que en el término de un mes la empresa concesionaria de su cuenta ciega las lagunas y focos de infección; y de no hacerlo, le hará la administración pública por cuenta de aquella. Esta medida ha calmado la ansiedad pública.

La Iberia dice que, sea cualquiera la actitud en que se coloque el general Prim, es lo cierto que el partido progresista, ni tiene por qué renunciar a su credo ni ha pensado ni piensa en modificarlo.

Hé aquí algunos detalles sobre el arresto de la princesa Sciarra Barberini, que tanto está llamando la atención en la Italia meridional.

El nuevo jefe de policía, que tiene el nombre poco inquisitorial de Amore, hacia vigilar en Nápoles su palacio, en el que se reunían legitimistas de alta esfera. El señor Amore sabía que la princesa debía marchar a Roma, y puso un carruaje a disposición de sus esbirros para que la siguieran; y en efecto, llegando al mismo tiempo a la estación de la vía férrea, tomaron asiento en el mismo wagon. Durante el camino, la princesa no se contuvo, y habló mal del gobierno italiano. En cierto lugar recibió la princesa un paquete de cartas, lo que debió sospechar el Sr. Amore, porque en lugar de arreararla en Nápoles, no lo hizo sino en la frontera, en el momento en que iba a entrar en los Estados del Papa, y cuando tenía sobre sí todas las piezas que la comprometían. La princesa representó diversos papeles: adoptó modales seductores y empleó dulces palabras para atraerse a los encargados de arreararla. No habiéndolo conseguido, se convirtió en gran señora, y les dirigió palabras desdeñosas. Manifestó que la persona que le había dirigido las cartas era el conde de Quatromani, viejo y ciego, a pesar de lo cual es uno de los mas activos partidarios de Francisco II: aun no ha perdido ser hallado el autor de dichas cartas.

El correspondal madrileño del Diario de Barcelona dice en su carta del 22: «Ayer se daba como casi segura la elección del señor Posada Herrera para la embajada de París, y algunos creían que se daría la de Roma al Sr. Calderón Collantes. El Consejo de ministros no se ha ocupado hasta ahora de cuestiones de personas, y parece prematuro cuanto se diga sobre el particular. También se ha hablado mucho de las esplicaciones pendientes entre los señores generales Serrano y Prim: las noticias que han circulado, a propósito de estos, han sido exageradísimas. Lo que hay de cierto es que los generales han quedado mutuamente satisfechos, y al parecer en la mejor armonía.»

De la Habana escriben a un periódico progresista de Madrid:

«El nuevo capitán general ha sido muy bien recibido de todos los que desean una buena administración para esta isla. Observo, sin embargo, que andan algo disgustadas ciertas gentes que acostumbran rodear a los capitanes generales para obtener sus favores. No debe importarle gran cosa al general Dulce ese disgusto que la opinión pública ha de interpretar seguramente en su favor. De todos modos, es de buen agüero hasta ahora la actitud del general Dulce; pero todos sus cálculos, todos sus proyectos vendrán a tierra si cede algun día y se deja guiar por las gentes a que he aludido.»

S. M. la Reina admitió anteaayer la dimisión hecha por el general Prim del cargo de ingeniero general militar.

No se confirma la noticia de que el general Cotoner sustituya al marqués de los Castillejos en el cargo de ingeniero general.

Se ha empezado a hablar en el seno del ministerio de la persona que debe ir de embajador a París. Todas las probabilidades están hoy a favor de un antiguo y caracterizado diplomático.

Anteaayer estuvo en Palacio el marqués de los Castillejos a dar cuenta a S. M. de la dimisión que acababa de presentar. Refiérese, y lo repetimos porque en ello no vemos sino motivos de satisfacción, que el general Prim aseguró a S. M. que aunque dejaba su posición oficial por suponer que alguno de los ministros no tenía su mismo punto de ver en determinadas cuestiones, la Reina y el país podían contar siempre con sus servicios en el puesto en que iba a colocarse, y en el que creía poderlos prestar mayores a aquellos dos preciosos objetos.

A las doce menos cuarto ha continuado ayer la vista de la causa de la calle de la Justa, durando hasta las tres con un corto descanso a las dos menos cuarto.

Prosiguiendo el Sr. Aparici y Gujarrero en el uso de la palabra, amplía con algunas nuevas razones, las últimas indicaciones de su discurso de ayer acerca de la templanza y delicadeza mostrada por Gener cuando sorprendió en poder de su mujer las cartas y retrato del seductor La Villa; hecho que debió herirle en el alma al verse no leve, sino gravemente vendido; y después de hacer el elogio de la conducta de Gener que entabló la demanda de divorcio, se estiende en varias reflexiones para mostrar que solo la alicianación puede ser causa de que se deduzca que un hombre que venció sus iras de tal modo en aquellas circunstancias, viniése al cabo de tres años a dar la muerte a su mujer por vengar aquel agravio. Analizando después algunas cartas de que el ministerio fiscal ha sacado argumentos para probar la animosidad creciente de Gener, como por ejemplo las frases de «a mis ojos eres la mujer mas vil e infame; pero mi corazón que es noble, me dice que no estás deprimida.» No abrigues la ilusión de que nunca

pueda perdonarte, porque no es posible que tú hagas lo que sería necesario para ello.» deduce que estas palabras que revelan la constante memoria de los agravios recibidos, revelan la tendencia al perdón siempre que su mujer hiciera lo necesario para ello, como parece que lo hizo entrando en el convento y logrando el perdón; y para probarlo aduce el hecho de haberse reunido nuevamente con su mujer y enviado las hijas. Y en el hecho de volver doña Carlota a vivir con su marido, demuestra en opinión del Sr. Aparici, que conocía bien a Gener, que le tenía por noble y generoso, como lo demostró portándose dignamente con ella; pues aunque a esta época se atribuye el hecho de haberla amenazado con un puñal, no debe ser cierto. Este hecho dice que debe referirse a otro análogo ocurrido en Almería en un momento de broma; y para creerlo así se funda, entre otras razones, en que doña Carmen, que es la única persona que lo ha declarado, pudo muy bien entender mal lo que le dijese doña Carlota, siendo muy extraño que no se lo contase en la época en que se supone ocurrió, cuando tan íntima era su amistad, y si algunos años después, cosa que encuentra inverosímil.

Para probar que el hecho análogo que ocurrió en Almería no tuvo la importancia ni el carácter que le ha dado el fiscal, pide que el relator lea la declaración de doña Dolores de Haro, de la cual aparece que cuando al verle el lindo puñal que como aficionado a la caza y por ser bonito había comprado en la feria, le preguntaron que por qué llevaba aquello, y contestó que era para cuando pille a esta en un renuncio, aludiendo a su mujer; frase de que se rieron y tomaron como una broma.

Ocupase de lo que ocurrió cuando doña Carlota entró en el convento; fijase en la circunstancia de haber dicho doña Carlota en una carta que Carmen era culpable, y haberla atribuido el vicio de la ingratitude; y al hacerse cargo del hecho de no haber cumplido Gener su promesa de volver a reunirse con su esposa, según convinieron, vendiendo los bienes que tenían en Almería a cuyo fin le autorizaron con el competente poder, dice que pudo influir en esta determinación de Gener, el haber sabido que don Federico La Villa había venido a Madrid y las exigencias de su mujer de abandonar a los pocos meses el convento.

Por otra parte, dice también, aunque las cartas de doña Carlota estaban escritas en un lenguaje que arranca lágrimas, a Gener no podían producir tanto efecto porque tenía motivos para dudar de la sinceridad de su mujer, y porque al ver el estilo sospecharía que estaban dictadas por el claro ingenio de su prima doña Carmen Caraza. Las enconadas frases de otra carta de Gener en las que el fiscal ha encontrado un deseo de muerte, las procura justificar como un desahogo, como una expresión de lo atribulado de su espíritu al verse solo en Almería, cuando el cólera iba llamando de puerta en puerta; y al recordar que su mujer había dado lugar a su conducta a este triste aislamiento.

Demuestra también que no tuvo Gener la intención que se le ha atribuido de inspirar a sus hijas sentimientos de odio hacia su madre, al aconsejarlas que no se firmasen con el segundo apellido, ni usase una de ellas el nombre de Carlota sino el de Carolina, porque en efecto parece mas bonito.

Asegura que no solo adquieren cierta fuerza que no tienen, agrupados los pocos indicios que se han rebuscado en el largo período de tres años, sino que parece imposible que en tanto tiempo y con tantas pesquisas no se hayan podido reunir mas, teniendo presentes las especiales condiciones en que vivía este matrimonio; y para dar mayor fuerza a sus argumentos aduce gran número de consideraciones y ejemplos sobre lo que ocurre frecuentemente en la vida social, igualmente que para hacer ver que un hombre en igualdad de circunstancias no puede esperar tanto tiempo a vengar con la muerte un agravio que ha recibido de su mujer, ya le inspire el amor, ya la vergüenza.

Se ocupa también de combatir los razonamientos del fiscal de S. M., con objeto de hacer ver que no pudo influir en su decisión la subrogación del poder, mucho menos cuando Gener no podía tener grande interés, demostrado como está que no era codicioso y que jamás había tocado al patrimonio de su mujer apesar de los apuros en que se había visto.

Dice que la misma carta de 26 de julio, en que sigue empleando frases ofensivas a su mujer, es una prueba de su inocencia, porque en momentos en que los sicarios acechaban el momento oportuno para herir, no había él de fijar con sus propias palabras la atención de los demás, para que tomando fundamento en sus propias palabras, le acusasen por lo menos de sospechoso.

Con análogas razones, y partiendo del principio de que la conciencia, que no está inocente, es suspicaz y recelosa, procura hacer comprender que Gener no podía enviar los asesinos desde su propio país donde sabían las desavenencias del matrimonio, ni podía impelerle al crimen el deseo de casarse con otra mujer, que se negase después a unir su mano inocente con la de un hombre que se la presentaba tinte en sangre; ni había de valerse de unos hombres que conociendo su residencia y sus intentos, le estarían continuamente amenazando con sus puñales, reduciéndole a una ignominiosa esclavitud; y por fin, concluye fijándose en que aunque de los hechos aducidos se deduciera lógicamente la posibilidad, cosa que no concede, de que Gener fuese el autor moral de la muerte de su esposa, no demostrarán que lo fué realmente, porque de lo posible a lo real media un abismo.

frases del mencionado artículo: «No habiendo ya el peligro de una sucesión disputada, de una guerra civil, o de la vuelta de un poder arbitrario en España, el gran objeto de un ministerio sabio y bueno debe ser, en las presentes circunstancias, unir todas las fracciones del partido liberal bajo una sola bandera, y efectivamente realizar la unión de todos los hombres de principios constitucionales. Este parece ser el fin principal de O'Donnell, y es un objeto con el cual todos los ingleses liberales pueden plenamente simpatizar. Una pequeña diferencia existe al presente entre los ingleses moderados, tanto liberales como conservadores, y tan pequeña diferencia debe existir en España. Todos los políticos en la Península española están preparados a sostener las buenas relaciones que existen entre su país y los países extranjeros, y abogarán también por la perfecta neutralidad en todas las cuestiones que no afecten el honor del país. Siendo esta la política del jefe del nuevo Gabinete, no hay motivo ninguno para que la oposición no dé su apoyo al ministerio reconstituido. De consiguiente no nos sorprende saber que en una reunión de los diputados de la oposición en casa del señor Rios Rosas, se ha resuelto apoyar al Gabinete O'Donnell en su política general. Puede que no sea este el mejor Gabinete que en este momento gobernase la España, pero es el solo Gabinete posible en las actuales circunstancias, pues no hay partido en España, moderado o progresista, que pueda producir un hombre que posea tal conjunto de dotes y presente tal serie de servicios como el duque de Tetuan.»

No tiene ni el mas remoto fundamento la noticia que da ayer El Clamor de que el duque de la Torre piensa retirarse de los negocios.

El Contemporáneo se equivoca cuando supone que hemos pretendido anunciar la disolución de las Cortes.

El gobierno cuenta completamente con la mayoría, y tenemos motivos para creer que los hombres mas importantes de esa misma mayoría demostrarán, en cuanto llegue el caso, que creen necesaria la existencia del actual gabinete.

Lejos, pues, de anunciar la disolución, nos complacemos en decir que por ahora nada hace temer la clausura ni la disolución de las Cortes.

Ha sido admitida por S. M. la dimisión, que fundado en el mal estado de su salud ha presentado el general Bustillo del cargo de ministro de Marina. Por ahora continuará desempeñando interinamente esta cartera el duque de Tetuan.

En la noche del 2 de febrero próximo tendrá lugar el gran baile que la junta de Damas de Honor y Mérito se propone dar a beneficio del asilo de huérfanas que tiene a su cargo; se verificará como el año pasado en el salón del real Conservatorio de música, debiendo asistir las señoras de dominio y los caballeros de frac. Seremos estar tan concurrido como los anteriores. A los que asistió toda la buena sociedad de Madrid, pues las señoras encargadas no perdonan medio alguno para que la reunión sea de lo mas escogido y para darle el mayor lucimiento posible. Sabemos que los billetes los distribuyen las señoras condesa de Oñate, condesa de la Cibera, condesa viuda del Montijo, vizcondesa de Monserrat, marquesa viuda de Campo-Verde, marquesa de Molins, baronesa de Lajoyosa y vizcondesa de la Armería.

Segun resulta de nuevos informes, el incidente del vapor Pensamiento en la bahía de Cádiz no fué un alijo fraudulento que el capitán hizo, sino que, por el contrario, evitó que lo consumiese un bote de aquella bahía, segun presenció todo el pasaje que llevaba a bordo dicho vapor, y entre el cual justamente se encontraban algunos carabineros. Los objetos aprehendidos consistían en tres ó cuatro cajitas de cigarrillos y un saco de noche ó baul vacío.

Ayer al medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Paris 25. Los grandes propietarios no se han mezclado en la insurrección, pero sí los obreros y algunos pequeños propietarios.

La «Gaceta de Breslau» dice que se reúnen muchos insurrectos en varios puntos de Polonia. Han dado una proclama prometiendo a los aldeanos el repartimiento de tierras.

Muchos propietarios se refugian en Varsovia.

Al publicar anteaayer el suelto referente a la caja de descuentos de Alicante, que era el extracto comunicado de una hoja publicada por algunos accionistas vecinos de aquella capital, se suprimió inadvertidamente la cabeza en que hacíamos algunas salvedades para demostrar que no podíamos aceptar las ideas que en la indicada hoja se vertían. Mal podíamos aceptarlas conociendo las condiciones en que funciona una empresa tan importante y bien administrada como la de que se trata, cuyas memorias y balances se publican con toda exactitud, no obstante lo que en dicha hoja se consignaba, y cuyas operaciones son ademas examinadas y vigiladas periódicamente por un delegado de la autoridad. Hoy con nuevos datos podemos añadir que los accionistas que han provocado la reunión en Alicante, apenas representan unas 200 acciones de cerca de 3,000 que hay emitidas, y entre aquellos se cuentan algunos que deben estar mal prevenidos en contra del director de la caja, por consecuencia de determinaciones adoptadas por este en cumplimiento del reglamento y de órdenes terminantes de la administración central. Si el director merece ó no las simpatías de la mayoría de los accionistas en Alicante, bastará a probarlo el hecho de que en todas las juntas generales que se han celebrado, representaba 4,800 acciones de su localidad; y que han retirado

de su firma por medio de comunicados, muchos que habían firmado la hoja que han dado a la prensa los pocos accionistas en cuestión, y ademas la inmensa mayoría de los de Alicante trata de contestar como se merecen las indicaciones estampadas en el indicado impreso.

El precio del téforo ha sufrido desde su invención numerosas variaciones. Blankwitz, al principio del siglo último, vendía la onza a 75 francos; cuando se inventaron las cerillas en 1833, valía 100 francos la libra. En 1837 solo valía ya 50 francos, y hoy solo cuesta la décima parte. La verdad ra aplicación del téforo es para las cerillas; pero así y todo ha tomado proporciones considerables; pero así y todo ha tomado proporciones considerables. Londres solo da cinco 5,000,000 de cerillas al año. Dos austríacos, uno en Viena y otro en Bohemia, fabrican 45,000 000,000 al año, y emplean 6,000 personas; lo que permite al último vender por 40 céntimos una docena de cajas, cada una de las cuales contiene 80 cerillas, ó sea 96 de estas por un céntimo de franco, mas la caja, cuyo trabajo, por pequeño que sea, representa también un capital.

LA SESION DEL CONGRESO DE AYER fué abierta a las dos y media, bajo la presidencia del Sr. Ballesteros.

El Sr. Mayano preguntó al gobierno si estaba dispuesto a traer el proyecto de ley concediendo recompensas a los que prestaron heroicos servicios en las inundaciones que afligieron a muchas provincias en el año 1860.

El señor ministro de la Gobernación manifestó que dentro de breves días se presentaría el proyecto a las Cortes.

El Sr. Escrig suplicó que se estableciese un portazgo en la carretera de primer orden de Oviedo a León.

El señor ministro de Fomento contestó que estudiaría el expediente para complacer al Sr. Escrig.

El Sr. Murua suplicó al señor ministro de la Gobernación que de ser cierto el rumor de que una sociedad de autores dramáticos trataban de construir un teatro nacional en el edificio que fué convento de las Valdeas, no permitiera el gobierno que se profanase el lugar donde por espacio de tantos años se habían elevado preces al Señor.

El señor ministro de la Gobernación dijo que efectivamente existía el proyecto de un teatro nacional; pero que aun no se había formulado oficialmente, y que en cuanto al local de que se hablaba no correspondía a él la cesión.

El Sr. Olózaga suplicó al mismo señor ministro lo contrario que el Sr. Murua, y manifestó su deseo de que cuanto antes se construyese el gran teatro nacional en el sitio que antes ocupó el convento de las Valdeas, por ser el mas a propósito.

El señor ministro de la Gobernación, dijo al Sr. Olózaga que no tenía nada que contestar a su deseo respecto al teatro nacional; y se levantaba para decirle que el expediente sobre la última elección municipal de la Ceruñal resolvió el Consejo de Estado tan pronto como por el gobernador civil de aquella provincia se enviase todos los antecedentes que el mismo Consejo había reclamado.

Entróse en la orden del día y continuó la discusión del proyecto de ley de ascensos militares.

El Sr. Vassallo rectificó algunos conceptos de la comisión a propósito del art. 28, el cual fué aprobado.

Apróbase los siguientes hasta el 26.

El Sr. Vassallo impugnó el 27 en cuanto se concedían cruces a los profesores, lamentándose de que hubiese tanta clase de cruz en España.

El Sr. Sagasta pidió que se quitase del artículo el premio que se marca para los profesores de las escuelas militares, toda vez que no se conceden a los de las civiles que se hallaban en igual caso que aquellos.

El señor ministro de Fomento, defendió la conveniencia de que existiesen en España las cruces de las Ordenes militares que recordaban las grandes glorias de siglos pasados.

También manifestó la necesidad de que se premiasen los servicios que prestasen los catedráticos de las escuelas militares, sin desconocer lo acreedores que eran a iguales premios los de las escuelas civiles.

El Sr. Polanco dijo en nombre de la comisión, que como se trataba de un proyecto de ley para lo militar, sin desconocer la justicia de la reclamación del Sr. Sagasta, estaba en el caso de sostener el artículo.

El Sr. Vassallo declaró, que si las órdenes militares fueron creadas en tiempo de la reconquista y para luchar contra los moros, hoy no tienen razón de ser, como lo había probado la última guerra de Africa, que contra moros fué, y no acudieron a la pelea los caballeros de aquellas órdenes.

Apróbase el artículo y los siguientes hasta el 31.

El Sr. Latorre presentó y apoyó una enmienda al art. 32, pidiendo que los segundos comandantes se estableciesen en los regimientos de las armas especiales como se establecían en la infantería.

El Sr. Polanco se estendió largamente en refutar la argumentación del Sr. Latorre, y sosteniendo en nombre de la comisión las razones que la misma tuvo para no fijar el empleo de segundo comandante en arma alguna, pues la denominación de segundos la suprimió la comisión.

de la palabra para apoyarla, diciendo que el examen de lo que los pueblos pagan por distintos conceptos para satisfacer las cargas públicas, es el primer deber de los cuerpos colegisladores y el asunto mas importante de que deben ocuparse los hombres políticos.

El orador manifiesta que los cuerpos colegisladores deben elevarse a la altura de su misión, fiscalizando los actos del poder ejecutivo y limitando en lo posible el ascendente de este poder, examinando detenidamente los presupuestos é impidiendo que los gastos vayan en progresión ascendiendo y tengan que irse aumentando todos los años los ingresos; y critica que las Cámaras accedan dócilmente a las peticiones de aumento de impuestos que pide el poder ejecutivo.

El Sr. Camaleño dice que desde que el país vive con presupuestos, es decir, desde que están fijados los gastos y los ingresos, todas las clases que cobran del Tesoro tienen determinado su presupuesto especial, pero el clero que cobra del presupuesto una cantidad determinada que el orador no quiere decir si es bastante «excesiva ó pequeña», a diferencia de las demás clases que también cobran del presupuesto, percibe además derechos por todos los servicios que presta a los feligreses, sin que haya tarifas que fijen estos derechos.

Con este motivo el Sr. Camaleño critica severamente que se mantenga en vigor las prestaciones conocidas con el nombre de derechos de estola y de pié de altar, haciendo ver los sacrificios que tienen que hacer los pobres para satisfacerlas y la inmoralidad que resulta de quebrantar deberes que la religión y la sociedad impone por no poder pagarlas. El orador menciona lo numerosas que son las uniones ilegítimas por esta causa y lo perniciosas que son a la sociedad esta clase de uniones.

El orador de fiende la conveniencia de que se fije el grado de parentesco para los impedimentos del matrimonio en menos estension que lo están, y refiere los grandes perjuicios y gastos considerables que ocasionan las dispensas y los obstáculos que oponen a la celebración del matrimonio.

El Sr. Camaleño refiere también los grandes gastos que ocasionan a las familias los entierros, y menciona los recientes casos de abandono de niños por no poder pagar a dichos.

El orador cree que si los arzobispos y obispos que tienen asiento en la alta Cámara, estuviesen en ella, defendieran su proposición de ley; y termina manifestando que esta cuestión no es cuestión de partido, y ruega al Senado que coadyuve a su propósito de poner coto a los males de que ha hecho mención y que urge remediar para moralizar al país.

El ministro de Gracia y Justicia señor Pastor Díaz usa de la palabra para contestar, y califica de sumamente «abanzada» la proposición del Sr. Camaleño, y estraña que se haya presentado en el alto cuerpo conservador de España, porque pide mas que piden los periódicos mas abanzados.

El Sr. Pastor Díaz dice que el clero no vive del presupuesto, y ni los eclesiásticos son funcionarios; que el presupuesto solo da una parte de la dotación necesaria, que los derechos de estola y pié de altar si se pagasen del presupuesto, subirían a mas de 20 millones.

El orador dice que el clero es pobre, muy pobre, que no está dotado en proporción a las demás clases del Estado, y que los derechos que percibe son mezquinos.

Añade que estos derechos los pagan las familias, ó en épocas que son felices, ó cuando quieren honrar la memoria de una persona querida; y respecto a las dispensas dice que hay tratados pendientes con Roma.

Los señores Camaleño y Pastor Díaz rectifican.

La proposición de ley no se toma en consideración.

El Sr. Calderón Collantes pide la palabra para preguntar al gobierno si había recibido un documento de Mr. Drouyn de Lhuís dirigido al representante de Francia en esta corte que han publicado los periódicos de Madrid, y si en el ministerio de Estado se habían recibido documentos referentes a los discursos pronunciados por el Sr. Calderón Collantes sobre la cuestión de Méjico.

Habiendo manifestado el ministro de Estado que el gobierno estaba dispuesto a contestar, el Sr. Calderón, dijo que sus discursos sobre la cuestión de Méjico fueron interpretados intencionalmente por algunos, diciendo que probaban una obstinación sensible y falta de benevolencia con el gobierno vecino; y que estos rumores infundados, pues él había hablado en nombre del gobierno siempre y atendiendo a los verdaderos intereses del país, llegaron a París, y el señor Calderón recibió un despacho del encargado de negocios de España en París, anunciándole que en el gobierno imperial habían producido desagradable impresión los indicados discursos, conocidos solo por extracto.

El Sr. Calderón contestó que esa impresión desaparecería tan pronto como se conociesen íntegramente dichos discursos.

El orador lee dos documentos en que consta que el gobierno francés, no conociendo íntegramente los documentos, hizo algunas reclamaciones sobre los referidos discursos, pero que después que tuvo conocimiento de ellos retiró aquellas observaciones, quedando terminado este incidente.

Refiere en seguida que el embajador francés, Mr. Barrot, le comunicó una nota pidiendo aclaraciones sobre algunas palabras que dijo el Sr. Calderón relativas a la interpretación que dió Mr. Barrot a la real orden en que se aprobaban los preliminares de Soledad.

Entre Mr. Barrot y el Sr. Calderón hubo una conferencia en que este manifestó a aquel el sentido leal é inofensivo de sus palabras, é hizo la aclaración de ellas que era necesario. Estas palabras que vieron la luz pública en el extracto oficial de la Gaceta, el señor Calderón, comprendiendo que aunque no eran ofensivas, podían, sin embargo, ser mal interpretadas, las suprimió en el Diario de las Sesiones.

Se dió segunda lectura a la proposición de ley presentada en la última sesión por el Sr. Camaleño, y dicho señor senador usó



El embajador retiró la nota, y el ministro, que ya le había prometido hacer una aclaración en el Senado...

En este despacho se dice que la retractación versa sobre las palabras del ministro referentes a la interpretación dada por Mr. Barrot...

El Sr. Calderón Collantes demuestra que no existía tal exigente nota de agravios, y que él no dio satisfacciones porque no eran necesarias...

El orador añade que al opinar él que sin el concurso de las tres potencias no podría crearse nada estable en Méjico...

El orador termina manifestando que en el despacho a que se refiere se atacaba su dignidad como ministro que era de la corona...

El Sr. Bermúdez de Castro, que había pedido la palabra para rectificar durante el discurso del Sr. Calderón, renunció a ella...

El señor ministro de Estado concretándose a la pregunta del Sr. Calderón Collantes, manifestó que el documento a que se refiere el orador se había referido a una comunicación oficial y si solo extra-oficial...

de Negocios en París Sr. Muro, y que en el ministerio de Estado no se había recibido nota ninguna referente a lo dicho por el Sr. Calderón Collantes...

Seguidamente se levantó la sesión. Eran las cinco y cuarto.

Por no haber enlazado las expediciones con los trenes de los ferro-carriles, no se han recibido ayer en esta corte los correos de París, Valencia y Galicia.

Anteanoch tuvieron los Sres. Megía y Dávila una reunión de confianza con objeto de oír tocar el violín al conde Vernay...

Dicese que están acordados los nombramientos siguientes:

Del general Urbina, director general de administración militar, para ingeniero general.

Del general Blanco, capitán general de Navarra, para director de administración militar.

Del general Laviña, capitán general de Estremadura, para capitán general de Navarra.

Y del general y diputado Sr. Rubin de Celis, para capitán general de Estremadura.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Athenas 26. El gobierno griego no tiene mayoría en las asambleas.

Paris 26. El emperador ha ascendido al cirujano Nelaton a comendador de la Legión de Honor, informándose de él en la recepción en las Tullerías de los industriales premiados en la Exposición de Londres...

Ayer y anteayer se ha reunido la comisión de diputados, encargada de informar sobre el proyecto de ley de aranceles.

En su reunión de anteayer no hizo mas que nombrar presidente al Sr. Madoz y secretario al Sr. Nuñez de Prado.

Ayer se ha ocupado ya del proyecto y se ha revelado en todos los individuos de la comisión un espíritu conciliador, favorable a la reforma...

Como consecuencia de esta decisión la comisión ha tomado hoy la importantísima determinación de que durante lo que falta del mes actual y en todo el próximo de febrero recibirá cuantos documentos se le envíen...

y que se encuentren interesadas en la reforma que todos creen ya urgente y necesaria.

En el mercado de granos de esta corte de ayer, el trigo se ha vendido de 49 a 52 1/2 reales fanega...

Los diputados progresistas de la mayoría, que como decía anteanoch acertadamente un periódico, habían pensado reunirse...

Ayer tarde ha corrido con gran crédito la noticia de que el Sr. Isturiz va de embajador a París. Según las nuestras, el nombramiento del Sr. Isturiz está entre los mas probables...

Los demócratas de Madrid han dirigido a Garibaldi una felicitación por la curación de su herida. Felicitación que inserta El Pueblo de anoche.

El jueves 29 del corriente a las once de la mañana tendrá lugar en el templo de Atocha el funeral que según costumbre se celebra todos los años como aniversario de la muerte de la infanta doña Luisa Carlota...

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 25. En Varsovia visitas domiciliarias y prisiones. Muchos curas en la cárcel por repartir escritos revolucionarios.

Constantinopla 26. El sultán renuncia a enviar un comisario a Servia con motivo de los convoyes de armas procedentes de Rusia.

Turin 26. El vicealmirante Horacio di Negro ha sido nombrado ministro de Marina.

Londres 26. Dice el Morning-Post que Ernesto de Ceburgo no es ya candidato a la corona de Grecia...

San Petersburgo 26. El «Daily-News» considera la insurrección polaca como un acto de desesperación, y aconseja a Rusia conceda una Constitución a Polonia.

San Petersburgo 26. El «Diario de San Petersburgo» da largos pormenores sobre la insurrección de Polonia...

La reunión de diputados pertenecientes a la fracción progresista de la mayoría, no se verificó anoche, pero parece se efectuará hoy...

La Puerta Otomana concentra fuerzas en las fronteras de Bosnia y Herzegovina. Se dice en los círculos políticos que Napoleón concede al emperador de Rusia...

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 50 1/4; el exterior, a 50 1/4; la diferida, a 46 1/4 y la amortizable a 0/0. El 3 por 100 francés a 69-70 y el 4 1/2 a 98-60.

Las siguientes noticias y apreciaciones que no garantizamos, están tomadas de los periódicos de anoche:

La Esperanza. No sabemos si es cierto, como se dice, que el general Prim está tratado con los pueros a fin de hacerles renunciar a ciertos principios que pasan como creencia o aspiración de esa escuela política...

La Epoca. La fracción progresista de la union liberal no se ha reunido para no arrear nuevos combustibles a la hoguera de las divisiones...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Eco del Pais. Ayer se dijo que los individuos de la mayoría, precedentes del partido progresista, pensaban celebrar una reunión para acordar la conducta que debían seguir con el nuevo gabinete...

Hoy ha habido Consejo de ministros, en el cual, según se nos ha dicho, se ha tratado detenidamente de las enmiendas presentadas a la ley de incompatibilidades.

Por la Mancha alta, según escriben a La Esperanza, andan recorriendo algunos pueblos un fralle lego franciscano y otro individuo que con documentos, según se crea, falsos y a pretexto de recoger dinero para la construcción de un convento en las Marcas...

La felicitación dirigida a Garibaldi por los demócratas de Madrid está concebida en los siguientes términos: «General: Ves seis en estos momentos la personificación mas viva y enérgica de las aspiraciones del siglo...

Nos deberíamos acusar a nosotros mismos de ingratos, si no os manifestáramos los sentimientos que nos animan. Os felicitamos de todo corazón por vuestros últimos esfuerzos, para acabar de redimir a Italia y desuncir a los romanos del pesado yugo que los oprime...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

El Reino. Parece que por la dirección general de Ultramar se escogitan los medios de premiar el celo y la integridad del teniente gobernador, alcalde mayor y promotor fiscal de Baracoa...

Oh, sí. Gracias, gracias, dijo vivamente, y salió con paso acelerado del salón y de la casa.

Aturdido por el golpe que acababa de recibir, fuera de sí y muerto de vergüenza, con la cabeza inclinada sobre el pecho y la vista fija en el suelo, el desgraciado recorrió largorato las calles de la ciudad sin darse cuenta de lo que hacía.

Una lucha terrible pareció empeñarse dentro de sí mismo. Sus labios se agitaban rápidamente en su fisonomía se sucedían mil expresiones de amargura, de terror y de esperanza.

Con los ojos fijos en la caja que oprimían sus dedos, murmuraba con doloroso acento: «Recuerdo de mi pobre madre, talisman querido que ocultabas la miseria que me rodeaba...»

Y una lágrima corrió por su mejilla. Después sacó un cortaplumas y principió a rayar las armas hasta conseguir, si no borrarlas, desfiguradas al menos, y volvió resuelto al centro de la ciudad.

Después de recorrer algunas calles entró en una mas escusada y paró ante una casa sobre cuya puerta se leía:

Sucursal del Monte de Piedad.

En esta casa se prestaba sobre toda clase alhajas.

El noble, como no encontrándose con valor para cruzar el dintel de aquella puerta fatal, siguió hasta el extremo de la calle y volvió a ret. oeder, hasta que al fin reunió el valor suficiente y... entró.

Al poco rato salió furtivamente y se apresuraba a ganar otra calle sin poder disimular la expresión de alegría que animaba sus ojos.

En los incultos arenales de Flandes el hombre ha emprendido con la naturaleza una lucha gloriosa, consiguiendo echar al suelo la esterilidad a que parecía condenado.

Ha removido las entrañas de la tierra, ha reciado sus profundidades, ha llamado en su auxilio a la industria y a la ciencia, y ha hecho circular la riqueza vegetal por las venas de una tierra endurecida.

Gloriosos combates del espíritu contra la materia. Las generaciones venideras no adivinarán nunca que bajo aquellas campiñas risueñas no había en otro tiempo mas que dilatados eriales.

No obstante, al Norte de la ciudad de Amberes, en dirección de la frontera holandesa, apenas hoy se advierten señales de agricultura: solo en la calzada que parte de la ciudad, ha hecho algo la mano del hombre.

Si se recorren grandes distancias, se encuentran; no obstante, arroyuelos que serpentean entre dos hileras de verde yerba, y no lejos de ellos algunos árboles llenos de vigor y sábia; y no lejos de estos sitios un poco mas amenos, granjas aisladas, casas de campo y hasta pequeñas aldeas, como si el hombre lo mismo que la tierra no necesitasen mas que agua corriente para encontrar alimento y vida.

En uno de esos sitios un poco menos árido y en un sendero algo apartado, se alzaba una propiedad, que tanto podía ser granja como casa de recreo. Frondosos árboles estendían su sombra majestuosa en torno suyo, y denotaban que la mano del hombre hacia tiempo que se ocupaba en cultivar aquel terreno: además, el foso que rodeaba la casa y el puente que daba entrada a la puerta principal, le daban hasta aspecto de palacio feudal.

Aquella posesión se conocía con el nombre de Grinsdoff. Toda la parte anterior estaba ocupada por la granja, esto es, los establos, corral, habitación del arrendador, etc., y en el fondo de la propiedad, al abrigo de la sombra secular de la enramada, se encontraba lo que los aldeanos llamaban palacio.

Allí, solo con su hijo, vivía un noble, y la existencia de ambos era tan retirada que se asemejaba a la de dos cenobitas, viviendo hasta sin criados, lo que en el país se calificaba de avaricia sin límites. Algunos mas sagaces habían tratado de sonsacar a los arrendadores respecto a la estrechez en que

Hacia el fin del mes de julio del año 1842 una carretela descubierta rodaba por una de las grandes calzadas que conducen desde el exterior a los muros de la ciudad de Amberes...

La caja gastada por un largo uso se desvenajaba a cada vaiven, rechinando como los huesos de un esqueleto: la capota medio caída reducía al sol gracias al aceite que la había barnizado, sin que a pesar de él dejase de advertirse las numerosas grietas que desquebrajaban el cuero: las llaves y los pasadores brillaban de limpios porque el plateado primitivo apenas dejaba ver alguna vestigio de que existió: todo, en fin, en aquel carruaje atestiguaba una antigua opulencia muy amenguada si no completamente perdida.

Conducía el único caballo que tiraba del carruaje un aldeano como de diez y siete a diez y ocho años, y aunque llevaba lujoso uniforme galonado de oro su sombrero que le entraba hasta las orejas y su leviton que bajaba hasta los pies denotaban que aquel traje había sido hecho para alguno de sus antecesores: era sin duda una propiedad del dueño que iba dejando en usufructo al criado que tomaba.

La única persona que ocupaba el carruaje era un hombre como de cincuenta años, y nadie al verle podía dudar que fuese el dueño de aquel tren porque toda su persona inspiraba consideración y respeto.

Con la frente inclinada sumida en profunda meditación, permanecía inmóvil mientras que el rumor de otro carruaje se cruzaba con el suyo no le arrancaba de su distracción: entonces levantaba la cabeza, su mirada tomaba la serena dulzura del hombre dichoso y después de cambiar un saludo afectuoso con el que pasaba, volvía su frente a cubrirse de sombría tristeza.

Un solo instante de contemplación bastaba para sentirse arrastrado hacia este hombre por misteriosa simpatía, y es que su rostro, aunque surcado por numerosas arrugas, era tan digno, tan noble, su mirada tan dulce y tan profunda, su frente tan pura y respetable, que no había duda de que aquel hombre reunía a la nobleza de la cuna, la nobleza del corazón.

Todo parecía indicar que había sufrido mucho: si la expresión de su fisonomía no bastaba a atestiguarlo, sus cabellos emblanquecidos antes de tiempo, lo publicaban.

Su traje correspondía al exterior de quien le llevaba, y tenía ese sello de buen gusto unido a la sencillez que denotan al punto el buen trato y la escogida sociedad en que se ha vivido. De vez en cuando sacaba del bolsillo una rica caja de oro y tomaba un polvo de rapé con ese aspecto mesurado y digno, propio solo de las gentes de alta clase.

Cierto es que una mirada escudriñadora no hubiera dejado de observar que el paño de su levita había perdido su pelo a fuerza de limpiarse, y que la felpa de su sombrero estaba cuidadosamente estendida sobre los deterioros causados en él por el tiempo.

El carruaje que avanzaba al paso, seguía la calzada hacia dos horas, cuando el cochero detuvo el caballo a la puerta de una posada, situada junto a los muros de la ciudad de Amberes. Salieron al punto el mozo y el ama de la casa, y ayudaron a desenganchar el caballo, dando muestras de respeto y consideración al dueño del carruaje: era sin duda concurrente habitual, porque le hablaban por su nombre.

Hermoso tiempo, Mr. de Ulierbeke, aunque casi hace demasiado calor. Si volviera un poco lo agradecerían los labradores; verdad, Mr. de Ulierbeke? Es preciso que demos avena fresca al caballo? ¿Y vos, tenéis necesidad de alguna cosa?

«Un solo instante de contemplación bastaba para sentirse arrastrado hacia este hombre por misteriosa simpatía, y es que su rostro, aunque surcado por numerosas arrugas, era tan digno, tan noble, su mirada tan dulce y tan profunda, su frente tan pura y respetable, que no había duda de que aquel hombre reunía a la nobleza de la cuna, la nobleza del corazón.»

«Un solo instante de contemplación bastaba para sentirse arrastrado hacia este hombre por misteriosa simpatía, y es que su rostro, aunque surcado por numerosas arrugas, era tan digno, tan noble, su mirada tan dulce y tan profunda, su frente tan pura y respetable, que no había duda de que aquel hombre reunía a la nobleza de la cuna, la nobleza del corazón.»

«Un solo instante de contemplación bastaba para sentirse arrastrado hacia este hombre por misteriosa simpatía, y es que su rostro, aunque surcado por numerosas arrugas, era tan digno, tan noble, su mirada tan dulce y tan profunda, su frente tan pura y respetable, que no había duda de que aquel hombre reunía a la nobleza de la cuna, la nobleza del corazón.»

«Un solo instante de contemplación bastaba para sentirse arrastrado hacia este hombre por misteriosa simpatía, y es que su rostro, aunque surcado por numerosas arrugas, era tan digno, tan noble, su mirada tan dulce y tan profunda, su frente tan pura y respetable, que no había duda de que aquel hombre reunía a la nobleza de la cuna, la nobleza del corazón.»

«Un solo instante de contemplación bastaba para sentirse arrastrado hacia este hombre por misteriosa simpatía, y es que su rostro, aunque surcado por numerosas arrugas, era tan digno, tan noble, su mirada tan dulce y tan profunda, su frente tan pura y respetable, que no había duda de que aquel hombre reunía a la nobleza de la cuna, la nobleza del corazón.»



